



DIARIO DE LA NOCHE  
NO OLVIDE VD. QUE NUESTRO TELEFONO ES EL 72.336, Y NUESTRO APARTADO DE CORREOS EL 157

10 Céntimos Año VIII.—Núm. 2.52

SEGUNDA EPOCA Apartado de Correos 457.—Teléfono. 72.336 DIARIO INDEPENDIENTE Redacción y Administración Conde de Romanones, 12 MARTES, 16 DE DICIEMBRE 1930 FUNDADO EN 1923 POR JUAN GARCIA REVENGA

LOS SUCEOS DE ESTOS DIAS

EL GENERAL QUEIPO DE LLANO, FRANCO Y OTROS AVIADORES DETENIDOS EN LISBOA

El Consejo de ministros de anoche

Después de las seis quedaron reunidos en el ministerio del Ejército los ministros para celebrar Consejo.

Los periodistas hablaron a la entrada únicamente con el de Hacienda sobre la medida del Gobierno suspendiendo las comunicaciones con el extranjero. El señor Wais, contestó que esa medida había sido adoptada en los primeros momentos para evitar exageraciones y fantasías, pero que creía que en la reunión que iba a celebrarse se acordaría restablecer dicho servicio.

Anunció que a la salida del Consejo se facilitaría una nota.

Al ministerio del Ejército llegaron juntos los ministros de la Gobernación y de Fomento, por haber ido éste a recoger al señor Matos a su departamento.

El Consejo terminó a las nueve.

Pasadas las nueve y media, salió el subsecretario de la Presidencia, que fue abordado por los informadores sobre si los detenidos en el día de hoy serían juzgados sumarisimamente.

—No crea—respondió el señor Benítez de Lugo—; pero ahora bajará el señor Matos y les dará a ustedes una nota detallada de todo.

También fue preguntado el secretario de la Presidencia si anoche se restablecerían las conferencias telefónicas. Expresó su creencia de que así fuera, pues no había razones para prolongar la incomunicación con provincias.

A las diez menos unos minutos salieron juntos los ministros de Hacienda y Gobernación. Este, al ver a los informadores, les dijo:

—Vayan ustedes por el ministerio y eso de las doce y media y les facilitaré una detallada nota sobre los acontecimientos del día. Ahora voy a cenar, y después me dedicaré a corregirla y a ponerla en limpio, y a la hora que les he indicado, doce y media o una, la recibirán ustedes.

Mientras el señor Matos hablaba con los reporteros salieron juntos los demás ministros salvo el de Economía, y sin hacer declaraciones se marcharon en sus respectivos coches.

El señor Rodríguez de Viguri, al ver a los informadores, les dijo:

—Señores, yo no voy a saber más que Leopoldo Matos. Este les dará a ustedes luego una referencia oficial de todo.

—Los detenidos serán juzgados sumarisimamente?—preguntó un periodista.

—No, porque los principales dirigentes del movimiento no han sido apresados. Por cierto que a mí no me parece bien el procedimiento que tales señores han seguido. Antes de llegar la Artillería a Cuatro Vientos el inicio del bombardeo, se elevaron en sus aparatos, marchándose. Los huidos por el aire han sido bastantes; site u ocho.

—Y se ha vuelto a tener alguna noticia de ellos?

—No—dijo el señor Viguri—. Únicamente se sabe que uno de los aparatos tomó tierra en un pueblito de la provincia de Cáceres, donde debió de reparar alguna pequeña avería, elevándose nuevamente, y sin que se haya vuelto a saber nada de ninguno de los aparatos.

Seguía hablando el ministro de Economía con los informadores y les expresó el disgusto y la sorpresa que había experimentado, al conocer que el general Queipo de Llano intervenía en la sublevación.

—Esta mañana—dijo—, cuando me dijeron que era uno de los dirigentes, no me oí quise creer, y he precisado ver la nota de detenidos, para convencerme de ello. El general Queipo de Llano era muy amigo mío, y desde hace bastante tiempo era uno de los asiduos a mi tertulia.

Ya en el coche el ministro, un periodista le preguntó sobre el rumor ayer circulado de fusilamiento de un sargento en Huesca. Lo desmintió rotundamente y se despidió de los representantes de la Prensa.

Después del Consejo. — Los sublevados de Cuatro Vientos, detenidos en Lisboa por delito político

A la una menos veinte de la madrugada, el ministro de la Gobernación recibió a los periodistas, entregándoles las dos notas que insertamos a continuación.

—Aparte de esto—agregó—hay la noticia que acabo de recibir en el telegrama que me ha mandado el ministerio de Estado.

El ministro, delante de los periodistas, con el telegrama en la mano, leyó lo siguiente:

—El embajador de Lisboa comunica que esta tarde, a las seis, han aterrizado en el aeródromo portugués de La Alberca tres aviones españoles, en los que iban el general Queipo de Llano, el comandante Franco, Hidalgo de Cisneros, Roa y Puig; los capitanes Roquet, González y Martínez Aragón; teniente Coll y mecánico Rada. La Jefatura de Policía ha comunicado al embajador que han quedado los aviadores detenidos por delito político y que serán enviados a Maira. Esta noche llegan los aviadores, en tren, a Lisboa.

En provincias—agregó el ministro—hay tranquilidad. Todas las noches hablo con los gobernadores, como medida de previsión, aun cuando ellos no me comunican nada. Precisamente ahora mismo acabo de hablar con Barcelona, Sevilla, Córdoba, Burgos y Valencia, donde no hay ninguna novedad. En las demás provincias, como los gobernadores no me han dicho nada, calculo que no hay ninguna novedad; pero, continuando mi propósito, me propongo hablar, ahora mismo, antes de acostarme, con todos los gobernadores.

Diligencias judiciales en Cuatro Vientos. Ayer tarde se constituyó en el aeródromo de Cuatro Vientos un juzgado especial designado para instruir el sumario en averiguación de los sucesos ocurridos a primera hora de la mañana. Todo el personal del aeródromo, tanto civil como militar, quedó detenido. Las fuerzas que lo guardaban: oficiales, clases y soldados, fueron desarmadas y conducidos, en calidad de arrestados, al cuartel de Ingenieros de Carabanchel Alto.

El juzgado especial fue interrogando, uno por uno, a todos los detenidos. Después de esta diligencia—que continuó durante toda la noche—, algunos individuos de los ya sometidos a ella fueron puestos en libertad y otros, sobre los que sin duda se aprecia alguna responsabilidad, quedaron detenidos en un pabellón bajo la custodia de fuerzas de Zapadores.

Referencia de la sublevación en Cuatro Vientos

La primera de las dos notas a que antes nos referimos dice así:

—A las seis quince de la mañana de hoy un grupo formado por varios oficiales, capitaneados por el general Queipo de Llano y comandante Franco

forzó la puerta del aeródromo de Cuatro Vientos, deteniendo al oficial de la guardia y a otros dos oficiales que allí pernoctaban.

Ducios del aeródromo, pues la tropa, que conoció a algunos de los oficiales, no opuso resistencia, fueron deteniendo a medida que llegaban los autobuses que conducían los oficiales para los servicios ordinarios de vuelo, conminando a los ocupantes para que se les unieran y encerrando en los calabozos a los que no lo hacían así.

Desde el primer momento hicieron funcionar la estación de "radio" de Cuatro Vientos, radando la noticia de la proclamación de la República en Madrid por las tropas de a guarnición y de que casi todas las capitales la habían aceptado.

Después de las ocho de la mañana, y al verse aislados en su rebeldía, sin que nadie se les uniera, empezó a cundir el desaliento entre los sublevados, manifestando algunos impaciencia por abandonar el aeródromo, y se hizo entonces volar algunos aparatos, que arrojaron proclamas subversivas sobre la población.

Avanzada la mañana la presencia de las tropas de la guarnición, que tomaban posiciones para batir el aeródromo, aumentó la intranquilidad de los rebeldes, lo que, unido a la fuga de los jefes del movimiento, en tres aviones, determinó la desbandada de los más.

Rompíose el fuego por la artillería de Carabanchel, y ese momento fue aprovechado por un ordenanza, que abrió la puerta del calabozo, saliendo los oficiales que allí habían recluso, los que, en unión de algunos soldados, empezaron a desarmar a los que entregaron las armas sin resistencia.

Entre tanto se había izado la bandera blanca; cesó el fuego de la artillería, y a continuación las tropas avanzaron para ocupar el aeródromo, mientras la Guardia civil y la Caballería perseguían a los fugitivos.

El movimiento estaba dirigido por el

general Queipo de Llano que se presentó en el aeródromo de uniforme, y por el comandante Franco.

La segunda nota dice:

—Desde las primeras horas de la mañana de hoy, lunes, se ha mantenido por el Gobierno constante comunicación con los gobernadores civiles de las provincias, siendo común a todas sus informaciones la referencia de que en casi todas ellas ha transcurrido el día con completa normalidad, sin que los falsos rumores esparcidos maliciosamente hayan podido alterar la vida normal de las poblaciones. Las únicas nuevas dignas de mención en provincias han sido el intento de asalto al Gobierno civil y a la Central de Telégrafos y Correos de San Sebastián, intento realizado a las seis y media de la madrugada por un grupo de obreros armados de pistolas, que dispararon de improviso contra los guardias del Gobierno, matando a dos individuos del Cuerpo e hiriendo a cinco, teniendo los agresores varios heridos, uno de ellos grave, y el pretendido asalto de un grupo de paisanos a un cuartel de Santander, que la tropa impidió a tiros, matando a dos del grupo agresor.

Aparte de los incidentes de San Sebastián y Santander, se ha intentado en algunas poblaciones de segundo orden declarar la huelga general, sin haberlo logrado en ninguna de ellas de una manera total. En Barcelona, en Valencia, en Sevilla, en Málaga y en la mayor parte de las grandes ciudades la vida se ha desarrollado con toda normalidad.

El carácter del movimiento es marcadamente comunista, pues sus promotores son agitadores conocidos, que descubren el carácter de aquél por el texto de las proclamas, por todas partes repartidas, y por sus propias firmas, estampadas en muchas de ellas. Pero ni el Ejército ni el pueblo, con un alto espíritu de patriotismo y sensatez, han dado oídos ni a los halagos que se les ofrecían ni a las falsedades de una revolución triunfante que propagaban.

Por el contrario, el Ejército, haciendo honor a sus honrosas tradiciones, acreditó su lealtad y actuó con eficacia y acierto, que merecen la gratitud nacional. El pueblo de Madrid, por su parte, ofreció un digno ejemplo de civismo, acogiendo los falsos rumores y las proclamas sediciosas con gallarda tranquilidad.

Desvanecidos estos infundios, y mantenido el orden público en toda España, el Gobierno espera que, con la asistencia de la opinión, el episodio de hoy dará fin a tan estériles como dolorosas maquinaciones.

ECOS DE SOCIEDAD

La hija recién nacida de los condes de la Dehesa de Velayos recibirá en la pila bautismal los nombres de Victoria Cristina, por ser SS. MM. los Reyes sus padrinos y en recuerdo a la Reina Doña Cristina.

Por la condesa viuda de Ibarra, y para su hijo, el joven abogado don José María de Ibarra y Lasso de la Vega, ha sido pedida en Sevilla a la condesa de Santa Teresa la mano de su bella hija menor, María Pepa Mendoño y Romero. La boda se celebrará en la primavera próxima.

En la embajada de España en Berlín, se ha celebrado una comida con que el embajador de Su Majestad, señor Espinosa de los Monteros, ha obsequiado a elementos del Cuerpo diplomático acreditado en Alemania y personalidades de la sociedad de aquel país.

Entre los invitados figuraban el nuncio de Su Santidad, embajador de los Estados Unidos y señora, secretario de Estado, señor Von Bulow; ministro del Brasil, ministro de Suecia y señora, ministro de los Países Bajos, ministro de El Salvador, señora y señorita de Fuentes, profesor Umber y señora, señora Albert, señora Whittell, señor y señora Von Schoen, señora Von den Heyden Rinch, señor y señora Von Heeren, consejero de la embajada de Italia; señor Cicconardi, señora Danek d'Esse, consejero de la embajada de España, señor Vidal y Saura; secretario de la embajada, señor Prieto y señora; secretario de la embajada, señor Triviño, y señora; capitán de Artillería de Marina, señor Otero.

El Gobierno agradece las asistencias que de aquella opinión ha recibido, y las adhesiones y ofrecimientos de prestigiosas personalidades y de numerosas entidades y Asociaciones, que se han presentado al presidente del Consejo y al ministro de la Gobernación.

en Portugal LISBOA, 16.—Otros tres aviones españoles conduciendo a varios oficiales procedentes de España aterrizaron: el primero en Amadora; el segundo, en Moita, a la orilla izquierda del Tajo, a 14 kilómetros de Lisboa; no hay noticias concretas respecto al tercero. (Fabra).

OTRAS NOTICIAS Como se cumplió la sentencia del Consejo de guerra de Jaca

HUESCA, 16.—Una vez que el pasado domingo fué aprobada por el capitán general la sentencia que condenaba a la pena de muerte a los capitanes don Fermín Galán Rodríguez y don Angel García Hernández; a las dos de la tarde se formó el cuadro que había de darla cumplimiento. Lo integraban fuerzas del regimiento de Valladolid y una batería del quinto a pie. Mandaban el piquete, formado por nueve soldados y un sargento, dos oficiales del regimiento de Valladolid. Ejecutada la pena, los cadáveres fueron inhumados en el cementerio católico del capitán García Hernández y en el cementerio civil del capitán Galán.

Con referencia a los sucesos de Jaca los soldados sublevados en ella han manifestado que habían asaltado los almacenes de los cuarteles y el depósito de viveres; también se nos ha dicho que corrió la misma suerte la caja del regimiento de Galicia.

Otra noticia que circula por la ciudad y que parece que se ha confirmado, es la de que el dinero que había cobrado el capitán de la Guardia civil para el pago de los haberes de sus subordinados, y que llevaba encima al ser muerto por los rebeldes, no se ha encontrado en las ropas del cadáver.

FIESTA DE LOS REYES MAGOS

SEVILLA, 16.—En el teatro de la Exposición se celebró una función para recaudar fondos con destino a la fiesta de los Reyes Magos organizada por el Ateneo. Actuaron las compañías de los teatros de El Duque y Cervantes. La Orquesta Bética, dirigida por el maestro don Manuel de Falla, interpretó obras de este eximio compositor al que el numeroso y distinguido público tributó entusiásticas ovaciones.

Crisis obrera en Extremadura

CAMPANARIO, 16.—Anoche salió para Madrid una comisión del Ayuntamiento presidida por el alcalde, para gestionar la unión de los alcaldes de la provincia con objeto de poder conseguir se realicen obras públicas que alivien la crisis obrera existente.

CONFLICTOS SOCIALES

Varias huelgas HUELVA, 16.—Los gremios de metauríficos, del ramo de transportes, tipógrafos y otros oficios de la capital se declararon en huelga. Según noticias recibidas de los centros mineros de la provincia, hay algunos parados. En la capital, los comercios, cafés y tabernas están abiertos. En el gobierno civil ha habido una reunión de autoridades. A pesar de la huelga, no se adoptaron en las calles los servicios de Vigilancia. Guardia civil y de Seguridad de otras veces en casos análogos.

ALARMA EN UN «CINE»

Varios lesionados EL FERROL, 16.—En el teatro Jofre, se incendió una película sonora. La llamada causó un pánico enorme, y 1.200 personas que ocupaban el coliseo precipitaron para tomar las puertas, y algunas se arrojaron desde los palcos a la sala. Hay varios lesionados.

El operador Manuel Cendán resultó con quemaduras en las manos y en la cara. Un gentío inmenso acudió a las inmediaciones del "cine" y ocasionó gran confusión de los familiares, que se buscaban unos a otros. La Policía, desde las puertas, recomendó calma y evitó la catástrofe. Los concurrentes dejaron en el salón muchos objetos abandonados.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

AMERICA POR CABLE

Explosión a bordo.—Tres muertos MIAMI (Florida), 16.—Un incendio seguido de explosión ha producido la muerte a tres personas a bordo del yate "Eureka". Otras tres han resultado heridas a bordo. La explosión produjo también heridas a otras 32 personas que se encontraban a una milla de la costa. (Fabra).

La censura en Cuba LA HABANA, 16.—La situación se ha agravado, obligando al Gobierno a adoptar medidas para mantener la paz. Una de estas medidas ha sido el establecimiento de la censura. (Fabra).

Los yanquis intervendrán NUEVA YORK, 16.—En los círculos políticos se desmiente que el Gobierno proyecte intervenir en la administración de Cuba, considerándose que, aunque la situación en aquella isla es grave, no aconseja la adopción de tal medida. (Fabra).

Precauciones en la frontera colombiana NUEVA YORK, 16.—Telegrafían de Caracas que el Gobierno ha tomado precauciones en la frontera de Colombia, en previsión de una supuesta ofensiva de los emigrados venezolanos. (Fabra).

Decaraciones de Uriburu BUENOS AIRES, 16.—En un banquete celebrado en la Escuela Superior de Guerra el general Uriburu ha declarado: Que no quiere convertirse en un político. Recordó que el fin perseguido por la revolución fue corregir las instituciones y evitar el advenimiento de Gobiernos electorales fustigados por todos los partidos que atrajeran electores analfabetos mediante una ley fijando los salarios mínimos.

El orador elogió a sus colegas y al Ejército que ha cumplido un elevado deber a fin de salvar a un país.

El general desea la reforma de la Constitución para un declarado que respetará la voluntad del país en caso de ser desautorizado. (Fabra).

La dimisión de un ministro RIO DE JANEIRO, 16.—Los periódicos comentan la salida del Gabinete del presidente Vargas del ministro de Marina, almirante don Isaias Noronha. Dicen que no es precisamente por motivos de salud, sino por cierto descontento en la Marina. Elogian a su sucesor en la cartera, contraalmirante don Conrado Heck, diciendo que es uno de los jefes de más prestigio y citan su amplia labor de estudio en su carrera. (Agencia Americana).

TRANQUILIDAD Y ORDEN

Los informes oficiales afirman que está restablecido el orden y reina tranquilidad en toda España; sinceramente nos felicitamos de ello y deseamos que ni el orden ni la tranquilidad vuelvan a ser alterados.

Constantemente y con toda intensidad hemos abogado por la causa del orden; por entender que con ello servimos de una manera definitiva y muy eficaz a esa causa; profesamos y defendemos tenazmente las ideas y las soluciones liberales y nos impresionamos muy profundamente no ya que el orden sea turbado, sino que alguien pueda sentir la necesidad de turbarle; defensores siempre del imperio de la ley y del derecho, no podemos aplaudir a los que airadamente se alcen contra el derecho y contra la ley.

Lamentamos doblemente que lo hagan porque con su conducta torpe, o por lo menos poco reflexiva, pueda dar ocasión a que sean cerradas las fuentes del derecho y de la ley, que nos parecen en todo momento condiciones indispensables de la vida social.

Por eso nos congratulamos de que el orden y la tranquilidad estén restablecidos y por eso hacemos votos por que no sean de nuevo perturbados.

Y huelga decir que miramos los acontecimientos únicamente como españoles, sin ninguna preocupación partidista ni de oposición; sin juzgar siquiera a unos ni a otros, porque no es el actual el momento propio para hacerlo.

LOS MAESTROS NACIONALES

VALLADOLID, 16.—Se celebró una reunión de representantes del Magisterio nacional de las provincias de Burgos, Palencia, Salamanca, Segovia, Valladolid y Zamora, para estudiar el reglamento por el que ha de regirse la Federación Castellano-leonesa de Asociaciones provinciales. Se acordó celebrar en Palencia las primeras sesiones de la Federación que actuará dentro de la Nacional, en pro de las aspiraciones del Magisterio.

NOTICIAS DE AVIACION

Avión militar incendiado
ROMA, 16.—Un avión militar se ha incendiado cuando volaba a setecientos metros de altura.

El raid del aviador Méndez
SANTA FE DE BOGOTÁ, 16.—El aviador Méndez, que viene realizando un raid por toda América, levantó el vuelo esta mañana a las diez, en el aeródromo de Madrid, dirigiéndose a Caracas.

En Francia se inaugura un aeropuerto moderno
LYON, 16.—Se ha inaugurado el aeropuerto de Bront, que ha sido costeado por la Cámara de Comercio de Lyon.

El pabellón se compone de un "hall" central, donde están instaladas unas ventanillas para la expedición de billetes de las Compañías de navegación aérea.

Además de estas instalaciones destinadas al público, existen otras completísimas para el servicio meteorológico y cuantos servicios técnicos contribuyen a conseguir el tráfico normal de los aviones.

Otro intento de travesía del Atlántico
ESTOCOLMO, 16.—El aviador sueco Gullbom, que tiene veinte años de edad, anuncia que próximamente realizará un vuelo sobre el Norte del Atlántico, desde Caprace (Terranova) a Suiza, pasando por Islandia.

Todos sus ocupantes estaban muertos
El día del "D. O. X."—Ha cruzado la frontera española
IRUN, 16.—Por esta frontera ha sido despachada ya el ala izquierda del "DOX" que ha salido con dirección a Lisboa, vía Fuentes de Oñoro, para reemplazar a la que se quemó.

Se impone a profesor don Severino Aznar la medalla del Trabajo
El domingo se celebró en el salón de María Cristina la ceremonia de imponer la medalla del Trabajo al profesor de la Universidad Central don Severino Aznar.

La Asamblea de la Confederación Hidrográfica del Duero de Valladolid
Se acuerda exponer la necesidad de que la Confederación sea dotada, por el Estado, de los recursos precisos para continuar su desenvolvimiento

MALLADOLID, 16.—En el teatro Calderón de la Barca, según estaba anunciada, se celebró en esta capital la Asamblea de la Confederación Sindical Hidrográfica del Duero.

Presidió el arzobispo señor Gandasegui, sentándose a ambos lados del asento del mismo el delegado regio de la Confederación, don Joaquín Velasco.

Expone la situación de la cuenca en sus aprovechamientos hidráulicos y se

ñala la importancia de los que existían antes de la creación de la Confederación. Cita también las obras más importantes de iniciativa particular.

Consigna la cifra de 73.000 hectáreas y 78.000 caballos de energía existentes en aquel momento, y estima a conjunto de aquellas obras muy pequeñas para una cuenca de tal extensión.

Definido el plan de la Confederación para el año 1931, ha realizado los trabajos: presentación del plan general de aprovechamientos de la cuenca y comienzo de estudio de un primer plan de obras urgentes que podría durar unos quince años.

Señala algunas cifras totales del plan general, que es verdaderamente grande, como lo demuestra el número de sus cien y cuatro pantanos, la capacidad total de sus embalses de 3.530.000.000; la extensión de la zona regable, de 595.000 hectáreas, y la potencia posible de los saitos aprovechados, de unos 200.000 caballos.

La necesidad de imprimir la necesaria actividad a las obras señala la importancia de los gastos anuales, que no pueden ser menos de 25 millones de pesetas. Es, pues, indispensable la emisión de empréstito, con la garantía de la subvención del Estado.

Hablaron también el alcalde interino de Valladolid, don Isidoro de la Villa, y los señores don Joaquín López Robles, Martínez de Velasco, Llamamié de Clairac, Velasco y don Abilio Calderón, representantes, respectivamente, de diversos sectores de regantes, a quienes afecta la obra de la Confederación.

A manera de conclusión se expuso la necesidad de que la Confederación sea dotada con los recursos precisos por el Estado para que aquella pueda continuar su desenvolvimiento. Para defender esa necesidad cerca del Gobierno, se trasladarán mañana a Madrid representantes de la Confederación, de las Diputaciones y de los Ayuntamientos más importantes de Castilla.

De Primera Enseñanza

Aprobación de plazo
Teniendo en cuenta la numerosa concurrencia de aspirantes a oposiciones para ingresar en el Magisterio Nacional, se dispone que el plazo de la convocatoria quede ampliado hasta el día 31 del actual, y las horas señaladas para presentación de instancias son desde esta tarde los diez a las trece, ampliándose así las horas de despacho.

Resolución de reclamaciones
Han sido resueltas las reclamaciones de las propuestas provinciales de Maestros y Maestras para las vacantes correspondientes a los turnos primero, segundo y sexto del Estatuto, elevándose por tanto a definir y dando el plazo de 30 días para que se posesionen de sus escuelas.

Cursillo para Maestros
Se ha concedido a don Francisco Carrillo Guerrero, inspector jefe de Primera enseñanza de Madrid la cantidad de 3.000 pesetas para organizar y dirigir un curso de perfeccionamiento para Maestros relativo al régimen de colonias escolares, cantinas, roperos y bibliotecas.

Para los maestros del segundo Escalafón
Se ha dispuesto que los Maestros que del segundo Escalafón pasan al primero, por la Real orden de 12 del pasado noviembre, lo serán con la antigüedad, para todos los efectos legales, incluso los económicos, a partir de la mencionada fecha, quedando confirmados en las Escuelas nacionales que regentan y con derecho a solicitar cambio de destino, como pertenecientes al primer Escalafón, igualmente desde dicha fecha.

Los Maestros comprendidos en el párrafo anterior figurarán provisionalmente en el primer Escalafón sometidos a las pruebas determinadas por el apartado 12 de la Real orden de 5 de septiembre último, a continuación de los opositores incluidos en la segunda lista (primera suplente), pero guardando entre sí el orden con que venían figurando en el segundo Escalafón, y las altas con sujeción a las preferencias establecidas por el artículo cuarto del Real decreto de 7 de enero de 1910, siéndoles también de aplicación lo preceptuado en los números 14 y 15 de la referida Real orden.

Las Secciones Administrativas, con toda urgencia, extenderán la oportuna diligencia, para que los interesados la unan al título administrativo.

Fallecimiento repentino en un tren

ALICANTE, 16.—Al llegar a la estación de La Encina falleció repentinamente en el tren José Botella. El hijo dijo que le habían robado a su padre 2.000 pesetas.

Marinos italianos en España

LAS PALMAS, 16.—Los marinos de la escuadrilla italiana, compuesta de cinco buques, han realizado excursiones a los pueblos del interior de la isla. Los jefes y oficiales fueron obsequiados con un banquete. Después asistieron al teatro.

Los peligros del mar

EL FERROL, 16.—El vapor "Río Miño", al entrar en el puerto, debido a la fuerte cerrazón, embistió al vapor "Carmina", destruyéndole la roda. Hubo necesidad de vararle para evitar que se fuese a pique. Las tripulaciones, sin novedad.

EXTRANJERO
EL SEÑOR POINCARÉ ENFERMO

Parece que el señor Poincaré se ha agravado

PARIS, 15.—El médico del señor Poincaré llegó al domicilio del ex presidente a las dos cuarenta y cinco, y declaró a los periodistas que tenía intención de pasar la noche a la cabecera del enfermo, lo que hace temer que el estado del señor Poincaré se haya agravado. (Fabra).

PARIS, 15.—A las 22.30 se anuncia que el estado del señor Poincaré permanece estacionario. Visitaron al ilustre enfermo los señores Steeg, Painlevé, Bonissson, Leygues, Albert Sarraut y Barthou, que a la salida se negaron a hacer ninguna clase de manifestaciones sobre el estado del enfermo.

Conferencia de un profesor español
PARIS, 16.—El señor Taracena, director del Museo numantino de Soria, ha dado en el Instituto de Estudios hispánicos una conferencia acerca de Numancia y la conquista de España por los romanos.

El orador fué muy aplaudido por los numerosos asistentes a la conferencia (Fabra).

AUSTRALIA

La inmigración italiana, rechazada
ROMA, 16.—Después de las decisiones adoptadas por los Estados Unidos y por el Brasil sobre la inmigración extranjera, Australia se cierra ahora más herméticamente cada vez a la mano de obra no indígena, y la inmigración italiana se restringe especialmente. Esta situación preocupa grandemente a los círculos italianos responsables. (Fabra).

AUSTRIA

El príncipe de Starhemberg
VIENA, 16.—Comunican de Munich que el príncipe Starhemberg ha sido elegido presidente de la Federación política Obrera, cuyos miembros se reclutan lo mismo en Baviera que en Austria. (Fabra).

Muere un poseedor del premio Nobel

VIENA, 16.—Víctima de un ataque cardíaco ha fallecido el ilustre profesor Fritz Pregler, que contaba sesenta y un años de edad y estaba en posesión del "Premio Nobel". (Agencia Americana).

BELGICA

El asunto de la biblioteca de Lovaina
BRUSELAS, 16.—El Tribunal de Apelación de Bruselas ha dictado sentencia en el asunto de la balustrada de la biblioteca de Lovaina. Ha denegado la demanda del arquitecto señor Warren y ha declarado que la protección del derecho de autor reside en la protección de sus planos y no en la de su concepción artística. (Fabra).

La conferencia internacional del azúcar
BRUSELAS, 16.—La conferencia internacional del azúcar ha llegado a un acuerdo definitivo fijando en 1299 millones de toneladas las exportaciones anuales de Europa. Esta cuota se repartirá de la siguiente forma: Checoslovaquia, 590.000 toneladas; Polonia, 319.000; Hungría, 85.000; Bélgica, 35.000; Alemania, 20.000.

En lo que respecta a Cuba y Java, se decidió que entrasen en vigor las cifras acordadas en la reunión de Amsterdam. Como Alemania pedía una concesión extraordinaria de 25.000 toneladas durante el primer año y de 50.000 en los años sucesivos, se decidió dar amplios poderes a uno de los miembros de la conferencia para tratar negociaciones con los alemanes. (Fabra).

POLONIA

Viaje de Pilsudski
VARSOVIA, 16.—El mariscal Pilsudski salió con dirección a la isla de Madera. Fué despedido en la estación por todos los miembros del Gobierno y por los representantes diplomáticos. (Fabra).

El bote fantasma

VARSOVIA, 16.—El diario "Kurier Poranny" dice que, en las cercanías de Stocpe, en la frontera ruso-polaca, ha sido encontrado, navegando sin rumbo por el río Neman, un bote con varias personas, al parecer acostadas en su interior.

Cuando los pescadores polacos que encontraron el bote se acercaron, vieron que todos estaban muertos. Tres soldados soviéticos, muertos con arma de fuego, y otros dos individuos, vestidos de paisano, que no presentaban señal exterior alguna de violencia.

El bote, con su funebre pasaje, fué hundido por los marineros.

HUNGRIA

Hungría se opondrá a una división peligrosa de las naciones europeas
BUDAPEST, 16.—El conde Julio Karolyi, nuevo ministro de Negocios Extranjeros de Hungría, ha declarado a la Prensa que se propone continuar la política exterior de su predecesor, el señor Walko, y por el conde Bethlen.

Hungría se abstendrá de todo paso que pueda suponer un peligro para la paz. Ha dicho que una de las causas de la crisis económica mundial y del general descontento producido por ella reside en diversas estipulaciones oprimientes de los Tratados de paz. La lógica pide que el origen del mal sea suprimido y que los Tratados de paz sean modificados de común acuerdo.

Las relaciones económicas entre diferen

tes Estados pueden eventualmente rendir resultados convenientes para todos. Debe instaurarse un tratamiento perfectamente equitativo en la cuestión del desarme. Es de temer que de no poner remedio al mal la prolongación de este estado de cosas sea mejor propaganda de las doctrinas sociales extremistas.

Oponerse a ello no es sólo un deber nacional, sino un deber humanitario. En su consecuencia, los esfuerzos de Hungría no tienden a constituir un bloque revisionista. Sería infinitamente lamentable, perjudicial y peligroso que las naciones europeas se reunieran en dos campos opuestos en pro y en contra de la revisión de los Tratados. INGLATERRA

Su estado inspira viva inquietud
LONDRES, 16.—Según las últimas noticias de París, el estado del señor Poincaré es mucho más grave de lo que han dicho hasta ahora los periódicos. El ilustre estadista sufrió el sábado un colapso cardíaco. Hoy le asisten cinco especialistas. Los doctores han diagnosticado su enfermedad de febricitis.

La situación creada en Egipto por la baja del algodón

LONDRES, 16.—Dicen de El Cairo que un técnico de la industria del algodón ha manifestado que los precios de baja de esta fibra han llegado a su límite mínimo. No cree que la medida que el Gobierno egipcio piensa poner en vigor pueda dar resultados eficaces. Esta medida consiste en la suspensión de las operaciones a largo plazo en tanto que subsistan las presiones del mercado de Liverpool.

La actual baja de los precios se debe a las operaciones combinadas hechas durante el mes de septiembre próximo pasado y a la escasa demanda de la calidad llamada sakelarides.

El Gobierno egipcio, vivamente interesado en este aspecto de la riqueza del país, ha enviado un técnico extranjero a Alejandría para que estudie el problema y emita el informe correspondiente.

ITALIA

El séptimo centenario del primer cardenal parmesiano

ROMA, 16.—Comunican de Parma que en la histórica abadía de Calvaio han tenido lugar solemnes ceremonias en conmemoración del séptimo centenario del primer cardenal parmesiano, Gerardo de Bianchi, elevado al Soglio Pontificio en 1278. Gerardo de Bianchi fué consejero de tres pontífices, y en 1299 fué nombrado arcipreste de la basílica de San Juan de Letrán en donde fué enterrado en 1302.

A la ceremonia han asistido el obispo de Parma, monseñor Conforti; representantes de las antiguas provincias parmesanas, todas las autoridades locales y más de seis mil particulares.

Monseñor Conforti pronunció una elocuente oración sagrada, y seguidamente la representación oficial y el público fueron a la casa en donde naciera Gerardo de Bianchi.

Tres obreros sepultados

En un solar de la calle de Blasco de Garay, 79, hubo esta tarde un desprendimiento de tierras en una zanja donde trabajaban varios obreros, quedando tres de éstos sepultados.

Para el lugar del suceso han salido fuerzas de Seguridad y bomberos con objeto de proceder a los trabajos de descombramiento.

A la hora de cerrar nuestra edición no han sido extraídas ninguna de las víctimas.

La "Gaceta"

La "Gaceta" de hoy publica entre otras las siguientes disposiciones: MARINA.—Real decreto concediendo la cruz de primera clase de la Orden del Mérito Naval, con distintivo blanco, pensionada a don Rafael de la Guardia y Pascual de Povil, teniente de navío.

INSTRUCCION PUBLICA.—Real orden autorizando a don Juan Comas Camps inspector de Primera enseñanza de Lugo, para organizar y dirigir un viaje a Barcelona, Madrid y Zaragoza con diez maestros de aquella provincia.

Otra, disponiendo que don Valentin Villanueva Rivas cause baja en el escalafón de auxiliares de Liceos y que pase a desempeñar el cargo de ayudante numerario de la Sección de Letras del de Santiago.

Otra autorizando a don Francisco Carrillo Guerrero, inspector jefe de Primera enseñanza de Madrid y director de la colonia escolar "Príncipe de Asturias", para organizar y dirigir el curso de perfeccionamiento para maestros y maestras que solicita.

Otra ídem a don Joaquín Salvador Artigas, inspector de Primera enseñanza de Alicante, para organizar y dirigir un viaje a Sevilla y Granada con doce maestros de su zona.

Otra declarando jubilado a don Eloy Blanco del Valle, catedrático de Historia Natural del Liceo de Palencia.

Otra nombrando a don Manuel Panchera Arias auxiliar de la Sección de Ciencias del Liceo de Baeza.

Otra ídem a don Ramón Segura de la

Garmilla auxiliar de la Sección de Letras del Liceo de Pontevedra. Otra ídem a don Demófilo Mederos Pérez auxiliar de la Sección de Ciencias del Liceo de Las Palmas. FOMENTO.—Real orden (rectificada) declarando que de la cantidad a que se refiere el artículo tercero transitorio del Real decreto de 27 de diciembre de 1929, corresponde percibir al Sindicato de los obreros mineros de Asturias el 92 por 100, y al Sindicato Católico de mineros asturianos el 8 por 100.

LABOLSA

Table with financial data including 'VALORES PUBLICOS Dia 16', 'Interior 4 por 100', 'Ayuntamiento Madrid 1868', 'Cédulas Banco Hipot.', 'Acciones Banco de España', 'Tabacos', 'Fénix', 'Ferrocarriles Andaluces', 'Metro', 'Ferrocarril Norte de España', 'Azucareras preferentes', 'Peñarroya', 'Moneda extranjera'.

Comentarios ingleses sobre España

LONDRES, 16.—Los diarios comentan extensamente los últimos acontecimientos de España, lamentando en general el estado de inquietud que han producido en el país.

El "Daily Express" dice: "Esperamos que la nube pasará, como pasaron tantas otras. La mejor esperanza de tranquilidad en España debe fundarse siempre en la monarquía y ningún rey la ha servido mejor que don Alfonso XIII".

El "News Chronicle", hace un gran elogio de S. M. el Rey de España, poniendo de relieve su valor, sangre fría, amabilidad y maneras democráticas y diciendo que ha demostrado siempre que sabe asumir seriamente sus responsabilidades reales, alta la cabeza y sonriente.

El "Daily Mail" deplora estos acontecimientos. Esperamos—dice—que se hubiera logrado la estabilidad, bajo la prudente e inteligente autoridad de don Alfonso, pero vemos que se derrumba la buena obra realizada. Los enemigos del orden en España—termina diciendo—son los enemigos de España y de Europa. (Fabra).

Un comentario del "Morning Post" LONDRES, 16.—Comentando los acontecimientos de España, el "Morning Post" dice que desde 1917, numerosos estudiantes y profesores fueron víctimas en Rusia de una propaganda que les había seducido.

Si los estudiantes y profesores españoles son engañados por una propaganda semejante y no han desencadenado verdaderamente ataques contra la paz del país es tal vez prematuro felicitar al Gobierno por la derrota de aquellos ya que los verdaderos conspiradores son demasiado hábiles para correr los riesgos de un levantamiento. El plan de éstos parece ser mantener una agitación en el país, pero puede esperarse que el pueblo español permanecerá unido para mantener el orden establecido. (Fabra).

Espectáculos para mañana

ESPAÑOL.—(Margarita Xirgu). — A las 6,30 y 10,30. La calle. LARA.—A las 6,30 y 10,30, Doña Hor miga.

INFANTA ISABEL.—A las 6,30, El padre Alcalde. Noche, no hay función. padre Alcalde; noche, no hay función.

COMICO.—(Loreto-Chicote). — A las 6,30, ¡Me lo daba el corazón!; a las 10,30 La Academia.

FUENCARRAL.—A las 6,30, La verbena de la Palma y La fiesta de San Antón; a las 10,30, La fiesta de San Antón y La revoltosa.

ROMEA.—A las 6,30, ¡Colibrí!; a las 10,30, ¡Me acuerdo a las ocho!

Pompas Fúnebres
4, Arenal, 4
Teléfonos: 1190 y 52149

CRONICA DE SUCESOS

FIRMA DEL REY

GRACIA Y JUSTICIA

Riña tumultuaria entre gitanos  
A eso de las ocho y media de esta mañana, en la calle de Lepanto número 24, donde viven algunas familias gitanas, se suscitó una sangrienta riña tumultuaria, motivada, por si una gitana había prestado o no, un mantón a otra.

Mediaron palabras gruesas, insultos, golpes, maldiciones, y por último pistolas, revólveres, estoque y toda esa variada armería gitana que nos tienen tan acostumbrados.

De la refriega resultaron heridos: Salud Campos Salguero, de diez y ocho años, con una herida de arma de fuego en el antebrazo derecho, grave.

Rafael Manzano Trendero, herido de arma de fuego en la región suproidea, que le interesa la tráquea, grave.

Teodora Erendero Heredia, mujer del anterior, de treinta y siete años, herida por arma de fuego en el vientre, gravísima.

Benigno Manzano Heredia, de diez y nueve años, hijo de los anteriores, con un balazo en la región frontal sin orificio de salida, gravísimo.

Los tres primeros, fueron conducidos con las naturales precauciones al hospital provincial y el último quedó hospitalizado en la Casa de Socorro de Tetuán.

Los autores del hecho, a quienes persiguió la Guardia civil y que no tardarán mucho en ser detenidos, son: un tal Román, apodado "El Mendique". La mujer de éste, llamada Esperanza. Un hermano de ésta llamado Arturo. Un tal José y su mujer llamada Juana.

En el lugar del suceso, recogió la Guardia civil tres revólveres, una pistola de dos cañones y un bastón de estoque.

En el suceso interviene el Juzgado de Chamartín.

Real decreto admitiendo la dimisión del cargo de director general de los Registros y del Notariado a don Pedro Sabau y Romero y nombrando para dicho cargo a don Camilo Avila y Fernández de Henestrosa; admitiendo la dimisión del cargo de fiscal del Tribunal Supremo que ha presentado don Santiago del Valle Aldabalde y nombrando para dicha plaza de fiscal del Tribunal Supremo a don Manuel Moreno y Fernández de Rodas.

Declarando en situación de excedencia a don José Martínez Caballero, magistrado de la Audiencia de Barcelona, por haber sido nombrado gobernador civil de la misma provincia y al magistrado de entrada don Julián García y Sainz de Baranda; y nombrando para la plaza de magistrado de la Audiencia territorial de Barcelona, vacante por excedencia de don José Márquez a don Eusebio Sánchez Cañete; presidente de sala de la Audiencia territorial de Cáceres a don Francisco Alcántara Merchan; promoviendo a la categoría de magistrado de término, con destino a la plaza de presidente de la Audiencia provincial de Oviedo a don Luis Zapatero y González; nombrando presidente de la Audiencia provincial de Castellón a don Mariano Merino Rodríguez; nombrando magistrado de la Audiencia territorial de Cáceres a don Benito Torres Torres; promoviendo a la categoría de magistrado de ascenso, con destino a la Audiencia territorial de Las Palmas, a don Narciso Riza y Mateo.

Accidente del trabajo  
En uno de los patios de la Diputación provincial, donde se efectuaban algunas obras, se rompió el pescante que sostenía un andamio por cuya causa cayeron desde la altura de seis metros, los obreros Luis López López, Ventura Fominella Oliva y Eugenio Hernán López. Todos sufren heridas graves.

Fueron asistidos de primera intención en la Casa de Socorro del distrito de Palacio.

Cosas del vino!  
Dos individuos llamados Rafael Antonio Martínez y Emilio Baco Serrano, riñeron por leves causas, después de haber estado durante unas horas visitando tabernas y bares.

José resultó con una herida de la que fue curado en la Casa de Socorro, amén del ataque de alcoholismo que sufrió.

Cuando se iba a su pueblo  
En la estación del Norte fue alcanzado por una locomotora el vecino de El Escorial, Gregorio López Cebrián, cuando cruzaba la vía para subir al tren que debía conducirlo a su pueblo.

En el gabinete médico de la estación, los médicos le apreciaron a Gregorio, la fractura del pie izquierdo y de la pierna derecha, calificando su estado de pronóstico reservado.

Vaya unas acciones!  
Doña Pilar Olcher, ha denunciado, que de debajo de un linoleum, donde las guardaba, le han sido sustraídas diez acciones de Los Previsores del Porvenir.

Puente hundido al paso de unas vacas  
LERIDA, 16.—Al penetrar una manada de vacas propiedad de un hacendado de Figols de Orgañá en el puente colgante que existe sobre el río Segre, entre Orgañá y Figols, cedieron los cables del puente, cayendo al río unas veinte vacas, que se salvaron nadando. El vaquero se había quedado rezagado sin entrar en el puente, conversando con unas mozas, a lo que debe el haberse librado de un serio accidente.

El vecindario de Figols ha iniciado los trabajos necesarios para reparar la avería con el fin de poder comunicarse con los restantes pueblos comarcanos.

ESTADO  
Real decreto nombrando segundo auditor supernumerario de la Rota de la Nunciatura a don Ramón Pérez de Vargas dean de Jaén.

Para jamaicos y alchichones  
**Rico**  
Conde de Romanones, 2  
ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

Conmutando por destierro la pena que la Audiencia de Granada impuso a Serafín Villaverde López.

Nombrando vocal de la Comisión general de Codificación a don Raimundo de Abada y Calderó.

Reformando el artículo 10 del Estatuto del ministerio fiscal derogando los 20 y 27 del reglamento para su aplicación.

Nombrando canónigo de Albarracín a don Francisco Javier García Blasco propuesto en primer lugar por el Tribunal de oposición.

Promoviendo a la categoría de jefe superior de tercera clase del Cuerpo de Prisiones a don José Martínez Elorza; a la categoría de jefe superior de tercera clase del Cuerpo de Prisiones a don Luis Llorens Sánchez; a la categoría de jefe superior de tercera clase del Cuerpo de Prisiones a don Manuel Cidón García.

Rehabilitando sin perjuicio de tercero de mejor derecho el título de marqués de Valle Siciliana a favor de don Miguel Antonio Recio de Morales; ídem el título de marqués de Matonte a favor de don Jesús Adolfo de Palacio y Velasco; ídem el título de conde de Vastimeroli a favor de don Ramón de Lizarriturri y Martínez.

Aprobando el presupuesto adicional a las obras de construcción de la Prisión provincial de Sevilla; ídem los presupuestos adicionales a las obras de construcción de la Prisión central de Burgos.

El estado de Poincaré inspira inquietud  
PARIS, 16.—El estado del señor Poincaré inspira vivísima inquietud.

Por la noche fué llamado urgentemente a su domicilio el doctor Bullain, quien se negó a hacer declaraciones a la salida, prescribiendo reposo absoluto y la suspensión de todas las visitas.

El señor Tardieu intentó ver al enfermo, pero en vano y lo mismo ocurrió a los señores Painlevé, Briand, Barthou y otros, que estuvieron en casa del señor Poincaré a buscar noticias.

A las ocho de la mañana el estado del enfermo no ha cambiado y el parte facultativo dice que no se prevé una modificación hasta dentro de dos o tres días. (Fabra).

Poeta indio de viaje.  
NUEVA YORK, 16.—El poeta indio Rabindranath Taore ha embarcado con dirección a Europa, de donde seguirá su viaje a la India. (Fabra).

Ecciones en la Argentina  
BUENOS AIRES, 16.—El Gobierno ha publicado un decreto, convocando las elecciones generales para primeros de marzo. (Fabra).

Pago de deudas de guerra  
WASHINGTON, 16.—El Tesoro ha recibido la suma de 24.600.000 libras esterlinas, procedentes de once naciones, por deudas de guerra. (Fabra).

TRIBUNALES

El amor al "auto"  
En el banquillo de la Sección primera se sienta un llamado Arcediano, que, según la calificación fiscal tiene una morbosa inclinación hacia los automóviles ajenos, inclinación que ya dos veces le ha llevado a apoderarse de "autos" abandonados por su dueño en la calle, siendo condenado una vez por la Audiencia provincial de Madrid.

El hecho del día de autos se agravó en sus consecuencias para el procesado, porque al salir huyendo con el coche sustraído chocó en la calle de don Ramón de la Cruz con otro vehículo, sufriendo el sustraído graves desperfectos.

El fiscal, considerándole autor de un delito de robo consumado, solicita la pena de cuatro años.

La defensa, a cargo del señor González Perlado, sostiene la inculpabilidad del procesado, que en la noche de autos se limitaba a acompañar a un tal Toribio, verdadero autor del robo, sin duda por emulación, y que desapareció a continuación del choque.

La crisis financiera norteamericana

LONDRES, 16.—Noticias procedentes de Nueva York indican que la crisis financiera continúa causando graves perjuicios a pesar de las exhortaciones de los banqueros a la calma. Los clientes de varios Bancos han acudido en gran número a retirar sus depósitos.

A causa de esta crisis la población norteamericana parece querer adoptar una vida exenta de lujo. Los establecimientos de espectáculos se ven menos frecuentados y se teme una repercusión en el mercado londinense para fin de año. (Fabra).

Los cambios operados en el sistema bancario  
WASHINGTON, 16.—El ministro de Comercio ha publicado ayer su informe anual poniendo de relieve la importancia de los cambios operados en el sistema bancario norteamericano por la fusión de importantes establecimientos financieros en las principales ciudades con el doble efecto de reducir sensiblemente el número de Bancos y concentrar sus recursos en una amplia medida contribuyendo así al desarrollo de la producción nacional.

Este desarrollo de la producción—añadió el ministro—ha permitido mejorar las condiciones de vida. A pesar de la depresión comercial no se ha registrado una reducción en los salarios, medida a la que hubo de recurrirse en crisis anteriores.

El valor total de las exportaciones y las importaciones en el año actual ha disminuido respectivamente en un 17,6 por 100 y en un 10,5 por 100.

El ministro termina su informe recordando que siempre a los períodos difíciles sigue otro de progreso. (Fabra)

Sobre una concesión británica en Siberia

Dificultades con los soviets  
RIGA, 16.—Comunican de Moscú que ha surgido un conflicto entre el Soviet y los usufructuarios de la concesión británica de minas de plata, cinc y plomo de la provincia de Amur (Extremo Oriente de Siberia) y que los concesionarios se han apresurado a limitar las operaciones.

Las autoridades soviéticas manifiestan que la concesión que fué otorgada a una Corporación británica en 1924, se hallaba en estado muy floreciente al principio de 1930, que contaba con recursos suficientes y que sus relaciones con las autoridades y los obreros eran casi satisfactorias.

Los concesionarios empleaban por entonces a unos 2.000 obreros y el director había manifestado que era su intención, en el curso del año actual, emplear una "suma ilimitada" en trabajos constructi-

vos si se le respondía de que el trabajo rendido había de guardar relación con el esfuerzo económico.

Pero durante los últimos meses se produjo un notable cambio en la situación de las minas, y representantes de Inglaterra tuvieron que ir a Moscú en octubre último para tratar de arreglar las diferencias surgidas.

Según los informes oficiales soviéticos, las importaciones de la concesión en 1929 ascendieron a tres millones de rubios oro (trescientas mil libras esterlinas), y el Gobierno ruso había adquirido el resto de la producción de acuerdo con un contrato. La intención de los Soviets es, aparentemente, obligar a los concesionarios a abandonar las minas por los mismos métodos que emplearon con la "Lena Gold Company".

NOTICIAS DEPORTIVAS

Match nulo  
LONDRES, 16.—Ha tenido lugar el anunciado match entre el peso ligero británico Al. Foreman, poseedor actual del título de campeón y Johny Cutbert. El resultado fué match nulo. El combate estaba concertado a 15 asaltos. (Fabra).

Náutica.—El inglés Harrison gana el record en autocanoa  
LONDRES, 16.—El "New Chronicle" dice que el inglés Harrison ha batido ayer el record de velocidad en canoa automóvil que detentaba Italia, alcanzando en dos vueltas de un circuito de 35 millas una velocidad horaria de 52,08 millas. (Fabra).

Información política

Con S. M. el Rey despacharon el jefe del Gobierno que permaneció con el Soberano por espacio de media hora.

También despacharon los ministros de Gracia y Justicia, Estado y Gobernación.

A la salida el general Berenguer manifestó que reinaba tranquilidad en todas partes y que había informado al Rey de las últimas noticias.

Los ministros manifestaron que habían sometido a la regia firma varios decretos de sus respectivos departamentos. El señor Matos añadió que había hablado con los gobernadores civiles los que le informaron que reinaba completa tranquilidad. En el ministerio, terminó diciendo el señor Matos, les manifestaré las noticias que haya durante la mañana.

S. M. el Rey recibió hoy en audiencia entre otras a una comisión de la Federación Nacional de Drogueros, al presidente del Tribunal Supremo, señor Ortega Morrejón, que le presentó al nuevo presidente de Sala del mismo alto Tribunal, don Félix Rur.

S. M. la Reina después de recibir en audiencia a varias personas, visitó acompañada de sus augustas hijas, el hospital de San José y Santa Adela.

En Palacio se recibieron en estos días muchos telegramas de adhesión. Entre ellos merecen destacarse los que envían las Repúblicas americanas que vienen redactados en términos de gran patriotismo y amor a España.

El general Berenguer de regreso de Palacio se encerró en su despacho trabajando durante largo rato con sus secretarios, dando orden de que no recibiera visitas.

A primera hora de la tarde concurrió con el ministro de Fomento y con el capitán general de la región.

La secretaria del presidente facilitó una nota rogando se haga publico a todas cuantas personas, entidades o corporaciones que se han dirigido al jefe del Gobierno con motivo del incidente ocurrido en la Presidencia el día 3 del actual, así como a los que le han felicitado por su santo como a los que se dirigen con alto patriotismo oírse al Gobierno en estas circunstancias, que ante la imposibilidad material de contestar personalmente a todos, reciban por este conducto la expresión de gratitud junto con el ruego de que le perdonen no conteste individualmente.

El ministro de la Gobernación recibió a primera hora de la tarde a una comisión de alcaldes de la provincia de Badajoz para pedirle que apoye las peticiones que han elevado al Gobierno con objeto de conjurar el conflicto planteado por encontrarse sin trabajo más de 30.000 obreros. Al mismo tiempo hicieron constar su adhesión al Gobierno en los actuales momentos, felicitándole por haber dominado el movimiento sedicioso.

A la entrevista asistieron los periodistas que esperaban ser recibidos por el señor Matos.

Este agradeció la adhesión que le ofrecían los alcaldes y les manifestó que al defender a los poderes constituidos se defendían ellos mismos.

—El movimiento, como ustedes saben—dijo el ministro—está totalmente sofocado y ahora lo que resta de él son reminiscencias societarias comunistas. Es preciso que ustedes como alcaldes que están en contacto con todas las fuerzas vivas del país lleven el convencimiento de todos que es necesario cumplir los deberes de ciudadanía. Es preciso que todos defendamos al país, cada uno en la esfera que nos corresponda y la misión de ustedes es llevar la tranquilidad al ánimo público. El Gobierno acude con la fuerza donde es menester pero esto no es bastante, pues hay elementos ocultos que laboran con la amenaza y la coacción y el deber de los ciudadanos es no sólo no secundarlos, sino descubrirlos, no cohibiéndose ni alarmándose.

En este aspecto debe imitarse el alto ejemplo que ayer dió el pueblo de Madrid durante el vuelo de los aviones rebeldes, no cohibiéndose ni alarmándose. El comandante Franco y el general Queipo del Llano perseguían sin duda amedrentar al pueblo, hacer que el vecindario se escondiera y se encerrase en sus casas, y al no conseguirlo, sus planes fracasaron totalmente. Las proclamas amenazaban con bombardear en un plazo de minutos. A su disposición tenían los rebeldes los depósitos de

municiones y sin embargo el pueblo de Madrid salió y permaneció en las calles, se dedicó a sus habituales quehaceres y los sitios céntricos se vieron más concurridos que nunca. La normalidad de la vida de Madrid, que no se alteró ni un solo minuto, fué el factor más esencial para el fracaso del movimiento.

Esto es lo que yo quiero que lleven al convencimiento de todos los ciudadanos; el que si todos cumplen con su deber rechazando presiones y conservando serenidad, todo intento subversivo fracasará. El comerciante, debe abrir su tienda; el colono, cuidar su campo; el paseante, salir a la calles y todos, en fin, hacer su vida habitual. Los enemigos del orden cuentan como un elemento de éxito para sus manejos el atemorizar a las gentes. Si no lo consiguen, fracasarán. En manos de los ciudadanos está el colaborar con el Gobierno en este sentido. Si un ciudadano camina por una acera y otro por mero capricho pretende obligarle a cambiar de acera so pena de cometer un acto de cobardía, no debe transigrir.

Les repito a ustedes que el movimiento está sofocado, merced a las actuaciones del Gobierno, que han tenido plena eficacia por las colaboraciones que se le han prestado. Queda ahora el extorcer de los elementos rebeldes, pero son de otra índole; de carácter social.

Yo agradezco a ustedes su adhesión y quiero que lleven a todos los pueblos esta impresión tranquilizadora. Todos unidos e individualmente pueden y deben ayudar al Gobierno en el sentido que les he expuesto; en el cumplimiento de la ciudadanía.

Respecto a la petición que ustedes me formulan para remediar la crisis obrera, creo inútil decirles que encontrarán dentro del Gobierno el apoyo completo que merecen.

Después de esta entrevista el señor Matos conversó con los periodistas y les dijo: —Nada nuevo, señores. Es decir, como no quiero ocultarles nada, les digo que se ha iniciado un movimiento de huelga en Barcelona.

El gobernador me dice que el paro se desarrolla tranquilo, que cuenta con medios sobrados para hacer frente a él y que confía en que inmediatamente decrecerá. En las demás provincias tranquilidad.

—¿Y en Bilbao?

—En Bilbao me dijo a las once y media había tranquilidad.

Los periodistas le indicaron la conveniencia de restablecer las conferencias telefónicas, que habrá de llevar una gran sensación de normalidad al ánimo público y el ministro contestó: —De eso me estoy ocupando. Creo que la situación de ayer justificará que el Gobierno suspendiera las comunicaciones por teléfono durante veinticuatro horas. Esto es un asunto que pronto quedará resuelto y para ello estoy al habla con capitania y la Telefónica.

—¿Y en Andalucía?

—Hay tranquilidad. Se trabaja en Sevilla, Córdoba y Málaga. Aquí pararon ayer los talleres de los ferrocarriles andaluces, pero hoy trabajaron.

—Se hablaba de incidentes en la Carolina y La Linea—le indicó un periodista.

—Yo no sé nada de eso. En Linares hubo ayer huelga, pero fuera de eso no sé nada, pues nada me han dicho los gobernadores.

Anunció el señor Matos que las notas oficiales las enviará a diario a los gobernadores con objeto de que éstos las faciliten a los periódicos de provincias y puedan alcanzarlas en las ediciones matutinas, pues la de esta madrugada no llegó a tiempo a parte de la Prensa barcelonesa.

Aunque los fondos públicos presentan algún decaimiento, los valores de fecha acusan mejor situación y ganan los Explosivos, ferrocarriles y azucareras y Minas Rif.

Los Bancos están encalmados y de las deudas del Estado retroceden alguno. Amortizables y suben el Interior.

La moneda extranjera presenta baja general y ceden los francos 80 céntimos las libras un entero y los dólares 19 y medio céntimos.

Imprenta de LA MAÑANA  
Pizarro, 14 Teléfono 95.812



Condenados en libertad provisional  
VALENCIA, 16.—Han sido puestos en libertad condicional los condenados por los sucesos desarrollados hace años en el cuartel del Carmen de Zaragoza, que estaban en el penal de San Miguel de los Reyes.

a sangre viciada origina

los mayores trastornos

# El "Depurativo Revenga"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artritis, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

## Gran Farmacia de San Fernando

Mesón de Paredes, 45--Teléfono 75.800

Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Mesón de Paredes, 45--Teléfono, 75.800

## Gran Farmacia de San Fernando

